

高島市老人クラブ連合会の運営事業につきましては、日頃より格別のご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

ご承知のとおり「新型コロナウイルス感染症」が世界中に蔓延してから約二年が経過し、望みの綱でありますワクチンの予防接種はかなり進んだものの、一向に衰えの兆しが見えない日常が続いているります。

令和3年におきましても、全国で「蔓延防止等重点措置」や「緊急事態宣言」の発令解除が度々繰り返されるなど、感染は未だに収束の目途も立たず、全世界に大きな影響を及ぼし大変危惧しているところで、一日も早く平穏な日々が訪れることを、心から念ずるところでございます。

そんな中、会員の皆様におかれましても、自身のお体をご自愛頂くとともに、日常生活において過ごせますよう、ご祈念申し上げるところでございます。

高島市老人クラブ連合会の運営事業につきましては、日頃より格別のご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

ご承知のとおり「新型コロナウイルス感染症」が世界中に蔓延してから約二年が経過し、望みの綱でありますワクチンの予防接種はかなり進んだものの、一向に衰えの兆しが見えない日常が続いているります。



高島市老人クラブ連合会
会長 鈴木 庄十朗

『ごあいさつ』



第14号

発行・編集 広報委員会
〒520-1821 マキノ町沢1410
TEL 27-1132
令和4年3月吉日

さて、昨今の老人クラブ活動を取り巻く状況は、「新型コロナウイルス感染症」の拡大とも相まって、極めて厳しいものが、あり、特に会員数の減少に歯止めがかけられず、長年にわたり伝統的に維持されてきた「老人クラブ連合会」という組織の存続が危ぶまれ、大変憂慮すべき状況に陥っております。

しかし、この現象を止める地域にあつた打開策は、見出すことは出来ませんが、引き続き会員の皆さんご指導を頂き、さらなるお力添えを賜り申しますことを、偏にお願い申し上げるものでございます。

私も微力ながら、その先頭に立つて働かせて頂きたいと思っております。

人生百年時代の中、老人クラブは、健康・友愛・奉仕を目標とした地域の組織です。日常生活においては、自分一人では生きてゆけません。

残り少ない高齢期の大切な一日一日を、お互いに助け合いながら、有意義に過ごそうではありませんか。

最後になりましたが、会員皆様のご健康とご活躍、そして変わらぬ深いご理解とご協力を、心からお願い申し上げ、私からのご挨拶と致します。



高島市老人クラブ連合会

令和3年度

【役員・評議員名簿】

事務局	会長 鈴木 庄十朗 (安曇川支部長)
吉原康和 (高島市創造推進員)	副会長 前川 勉 (今津支部長)
山本徳樹 (高島創造推進員)	女性代表 高城三千穂 (安曇川支部女性リーダー)
竹若孟 (安曇川創造推進員)	理事 松本文男 (今津副支部長)
澤田龍治 (朽木副支部長)	宮田均 (朽木副支部長)
前川弥嗣 (今津創造推進員)	玉垣多美枝 (朽木副支部長兼女性代表)
山本紘一 (高島副支部長)	森本多一郎 (安曇川副支部長)
北坂修 (高島支部長)	古谷芳實 (朽木支部長)
山本紘一 (高島副支部長)	理事 松本文男 (今津副支部長)
赤崎太一郎 (マキノ支部代表兼創造推進員)	副会長 前川 勉 (今津支部長)
（安曇川創造推進員）	女性代表 高城三千穂 (安曇川支部女性リーダー)
（高島創造推進員）	理事 松本文男 (今津副支部長)
（安曇川創造推進員）	宮田均 (朽木副支部長)
（朽木副支部長兼女性代表）	玉垣多美枝 (朽木副支部長)
（安曇川副支部長）	森本多一郎 (安曇川副支部長)
（高島副支部長）	古谷芳實 (朽木支部長)
(マキノ支部代表兼創造推進員)	理事 松本文男 (今津副支部長)
(安曇川創造推進員)	副会長 前川 勉 (今津支部長)
(高島創造推進員)	女性代表 高城三千穂 (安曇川支部女性リーダー)

市内の高齢者の皆さん！「老人クラブ」へのご入会を、お待ちしています!!

老人クラブへの入会は、六十歳以上の方ならどなたでもご入会頂けます。

身近な場所に「新しい出会い」があります。

少子高齢社会が著しく加速しています。特に高島市はその傾向が顕著にあらわれています。特に高島市では若者が少ないので、若者依存にも限界があり、高齢者自らが、残された人生の生き方を考えなければなりません。

そのためには、高齢者同士がお互いに支え合い、また励まし合い、住み慣れた地域で共に過ごしていくことが大変重要な事です。是非、多くの仲間がいる「老人クラブ」に加入し、残された人生を、お互いに助け合い、活き活きと過ごし、生きがいと歓びのある日々を送ろうではありませんか！

●地域の同世代の皆さんと、地域に役立つことをし

てみませんか！

- 老人クラブは、高齢者が自ら活力を持つて、活躍出来る地域の集団です。
- 仲間と一緒に活動し、毎日を活き活きと、心身ともに健康で暮らして行こうではありませんか！
- 老人クラブでは、「健康づくり」「友愛・奉仕」「ふれあい・交流」等、その他さまざまな活動を実施しています。

【老人クラブに加入すると!】

- 一、地域の中の同世代やいろいろな世代との交流で、新しい仲間が出来ます。
- 二、寝たきりゼロ運動やシニアースポーツ等への参加を通じ、健康の保持・増進が期待出来ます。

三、今まで培ってきた知識や経験を生かし、新しい生き方が見いだせます。
四、ボランティア活動等地域の社会活動への参画と貢献が出来ます。

五、多くの仲間が出来ることで孤独感が解消出来て、満足感・充実感など精神的な歓びを味わい暮らして行けます。

各事務局連絡先

※お問い合わせは、次の老人クラブ連合会各支部までお気軽にご連絡下さい。

マキノ支部	TEL (27) 1132	FAX (27) 1129
今津支部	TEL (22) 5200	FAX (22) 9056
安曇川支部	TEL (32) 1944	FAX (32) 1944
高島支部	TEL (36) 8185	FAX (36) 8186
朽木支部	TEL (38) 2630	FAX (38) 2951

主な年間行事等

●高島市老人クラブ連合会 理事会	5月
●高島市老人クラブ連合会 総会・研修会	6～7月
●高島市老人クラブ連合会	
●第1ブロック グラウンドゴルフ大会	9月
●第1ブロック グラウンドゴルフ大会	10月
●滋賀県老人クラブ大会	11～12月
●女性会員研修会	年1回
●高島市長との懇談会	2月
●高齢者相互支援活動研修会 場所・長寿社会福祉センター	3月
●高島市老人クラブ連合会 理事会	

本年度の活動内容

○コロナ禍の中、感染防止に配慮し、市長杯グラウンドゴルフ大会と女性会員研修会を開催!!

本年度も、一向に収束の兆しのない「新型コロナウイルス感染症」の蔓延のため、第一ブロックグラウンドゴルフ大会は止む無く中止となりましたが、感染が若干下火となつた昨年の10月26日(火)に、屋外活動の「市長杯

グラウンドゴルフ大会」をマキノピックランドグラウンドゴルフ場において、また、11月26日(金)には、「女性会員研修会」を新旭公民館で、「笑いと健康!! 大笑いして健康に長生き!!」と題した講演を、びわこリハビリテーション専門職大学の辻村肇先生をお迎えし、会員皆様のご理解とご協力を得て、コロナ禍での感染対策である「密の回避」「検温」等の感染防止に配慮しつつ、規模を縮小してどうにか開催出来ました。

市長杯グラウンドゴルフ大会の当日は、終了まで好天に恵まれ、昨今の自粛生活を一時忘れ、お互いに談笑し交流を深めると共に、日頃から磨いた技術を遺憾なく発揮され、有意義な大会となりました。そしてまた、女性会員研修会においては、女性会員が減少しておりますが、男性会員にも参加を得て、コロナ禍の日常生活の中で、一時、大いに笑いが得られ、山積するストレス発散の場となりました。



●「高島市老人クラブ連合会への加入促進と存続を求める陳情書」を市議会に提出!!

老人クラブ連合会から脱会する「単位老人クラブ」があとを絶ちません。このまま放置しておくと伝統ある老人クラブ連合会の消滅が懸念されるため、数年前より事務レベルで「活性化検討委員会」を立上げ、先進地調査や市担当課よりの出席を求めての協議など、あらゆる方策で検討を重ねてきました。そして、昨年の11月に、市民の代表である市議会にも、こうした実情を承知してもらうため、「高島市老人クラブ連合会への加入促進と存続を求める陳情書」を市議会へ提出しました。

前年同様、本年もコロナ禍の中、定期的に会議を開き、協議検討を重ねていますが、コロナの治療薬と同じく、未だ決め手となる特効薬（方策）は見出せません。しかし、今後も粘り強く協議検討を重ねて行く予定です。会員の皆様の賢明なご意見を、お聞かせ下さるようお願い致します。

マキノ支部

「住民自治協議会」の発足に思う!!

高島市が進める「住民自治協議会の設立」は、全国的に人口減少と少子高齢化が加速し、地域コミュニティや市民生活、地域経済などあらゆる分野に大きな影響を及ぼす中、市民が幸せに暮らしこそで「地域力の維持、向上を目的に新たな仕組みづくりを推進することによって、さらに暮らしやすい地域の実現を目指そうとするものであります。そのためには住民ひとり一人の目的意識が醸成され、総力を挙げて取り組む体制が求められます。ところが住民の多くが高齢者となり人口の4割近くを占めている現状とは裏腹に、団体としての



老人クラブは会員の減少・連合会の衰退・組織消滅の危機状態にあります。約60年前に、全国老人クラブ連合会が三大運動「健康・友愛・奉仕」を掲げて結成され、当マキノ支部も合併当時には町内23集落に1,000人を超える会員で様々な活動に取り組み、会員相互の絆づくりに努められてきましたが、現在では僅か1集落80人足らずの会員でマキノ支部を死守しています。これまでに、『個人会員制度』や『会員優待制度』によって会員の増強を試みたものの会員の增加には繋がらず、いよいよマキノ支部の存続は限界です。

一方、現在進められている「住民自治協議会」は、住民が主体であるとの認識の基、住民が一丸となって取り組む必要があります。加えて、この地域コミュニティの再生には、高齢者の経験豊かな活動ある働きが必要不可欠であることは申すまでもありません。

そこで『住民自治協議会』の船出に際し、高齢者の組織化を図り、全ての集落に新生老人クラブの誕生を企て、再出発する事を願つてやみません。

『住民自治協議会』が目指す「安心・安全で暮らしやすい地域をつくる活動」を成就させるために、今一度、高齢者が一致団結し、先人達が進められた三大運動「健康寿命を伸ばす活動（健康）・互いが助け合う活動（友愛）・地域を豊かにするボラティア等の活動（奉仕）」の原点に立ち返り、今から始まる、高島市における「地域住民自治協議会」の運営に参画する事が、コミュニティの再構築を成功裏に導く事が出来る条件の一つになるものと考えます。



この機会にこそ高齢者の再集結を図るチャンスがある。いや、図らねばならない「救世主」たらんと願つてみても夢のまた夢か??。ただただ『住民自治協議会』の成就を願うばかり。

今津支部

今津支部の活動状況

令和3年度の支部事業は、年度当初に計画した事業は計画通り実施することが出来ました。事業そのものは毎年同じもので、変化に乏しいです。また、連合会加入のクラブ減少する中で、事業そのものを見直すなど考える時期に来ているようにも思っています。

そこで、当支部の加入単老「中野秀麗会」の活動について紹介します。当クラブは平成10年に結成され、会員数37名（80歳未満が21名）です。例年、春・秋にグラウンドゴルフ大会、シルバーワーク事故運動、日帰り研修旅行、新年会、忘年会、お楽しみ会、新規事業として、令和3年度から会員誕生日祝などの活動を行っています。特に、無

事故運動は、9月、10月の1日、15日の4回、出勤通学の時間帯の7時

20分から30分程度国道沿いの横断歩道で立ち番をし、20年超の活動となっている。少子高齢化が進展する中、地域住民との協調性を重んじ、広く積極的に社会参加に努めていきた

安曇川支部

百年花とツチノコ

定型的な模範原稿は好まないので容赦願いたい。今回は、百年ぶりに竹の花が咲いたことを取り上げる。百年前、スペインより発生した感染症が世界中で猛威を振るい数千万人感染、半数が亡くなつた。その年、竹の花が満開で終息まで数年を要した。不思議と同じ周期である。

花と云つても花片ではなく全体が白く映えるもので花と気づかない。吉相ではないのでコロナの終息を願いたい。

国では不要の催事抑制を言いながら不要不急のイベントの五輪開催を行つた。金まみれのバッハの言う「オリンピック開催は犠牲を払わなければならぬ」ふざけるな!! 次ツチノコへと話題は移ります。

きみまるの「あれから40年」前にツチノコ発見騒動、捕獲すれば1億円で県が買い上げる夢に「一ルドラッシュが起き、仕事を放つてツチノコ探しをする人まで現れた。夢があつて何か楽しくなりますね。

実際、私の先祖でツチノコを見た人がいる。祖父が報道を見て「親父が山で見た蛇や」と言つていたことを思い出した。

私の家は代々林家で曾祖父も毎日山仕事に行つていたが、ある日とんでもない蛇を見た。形はツチノコ（藁を打つツチノコ）みたいで、蛇のように蛇行しないで三尺（約1㍍）程空中を飛んで移動するのを見て怖くなり、一目散に山を下りた。今ツチノコが現れたら、世の中少しは明るくなる。ロマンがありますね。

朽木支部

大雪とコロナ禍の中でも!!

大雪の中です。コロナも追いかけて来ます。多くの行事・事業が中止や延期となる中で、何とか屋外でのグラウンドゴルフ大会の開催回数を増やすなど、老人クラブ活動を続けている状況です。

また、朽木支部では、月2回（原則的に10日と20日）の交通安全活動が、全員の協力で今年も継続出来ています。今年で10年になります。

ところで、私事で恐縮ですが、朝市用に白菜を収穫しました。多少日陰の畑であるということもありますが、1㍍20㌢の雪の中からです。やわらかい、甘くなっているという励ましを受けて、また来週も掘り出すつもりです。

腰の痛さと相談しながら… 運動のつもりで… 今日も雪が降っています。

春は来る 春はいつ来る 曆みる

グラウンドゴルフ大会 盛会裏に終了

編後記 社会情勢の著しい変化や少子高齢化の進展で、住民意識・生活スタイル等が大きく変化しています。令和3年におきましても、全世界に蔓延している「新型コロナウイルス感染症」は一向に収束の目途は立たず、ワクチン接種は進んだものの、変異株の発生により、感染防止のための自粛生活で満足な活動が出来ない状態が続いています。日常生活では、長引く「コロナ生活」により、冠婚葬祭等の催しは変化の兆しが見られます。住民意識は少しも変わらず、高齢者は自分自身で若者に頼らない老後の生き方、過ごし方を考えなければなりません。

こうした社会情勢の中、元気に生き抜くには、地域でのお互いの助け合いや支え合い、そして仲間づくりが大変重要なことです。少子高齢化はますます加速し、若者は便利性の高い都会に流れ、出生数の減少とともに相まって、地方は疲弊の一途を辿っています。

地方で生活していくには、ご近所や仲間同士の支えあいが、ますます必要で、是非とも「老人クラブ」にご入会頂き、残された人生、共に楽しく暮らして行こうではありませんか！そして、共に助け合いながら、残された人生を送ろうではありますか！市内高齢者の皆さまの、ご入会を心よりお待ちしています。

(事務局)

受付8時、開会式8時20分、競技開始8時30分、12ホール×2ラウンドで競技を楽しみ、皆さん和やかなうちに、大いに親睦を図つて頂きました。

成績発表も大きな桜の木の下の木陰で皆さん和やかに頂き、優勝者、入賞者、飛賞、ブービー賞、ホールインワン賞の皆さん方を祝福させて頂きました。無事に楽しい真夏の一時を過ごさせて頂きました。

高島支部

グラウンドゴルフ大会 盛会裏に終了